
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung der Schulverbandsversammlung  
(Schulverband im Amt Eiderkanal) am Montag, 19. Februar 2018,  

im Berufsorientierungsbüro der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf, 
Dorfstraße 58-60, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Schulverbandsvorsteher  
 Jürgen Liebsch  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Bernd Sienknecht  
   
 Schulverbandsmitglieder  
 Beate Nielsen  
 Hans Stephan Lütje  
 Siegfried Tomkowiak  
 Arnold Schumacher  
 Eggert Voss  
 Manfred Dresen  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
   
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Gerd Kähler für: Sabrina Jacob 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Schulleitungen  
 Ulrike Eiding 

Sven Gritto 
 

   
 Schulelternbeiratsvorsitzende  
 Nadja Köhn  
   
 Stellv. Schulelternbeiratsvorsitzende  
 Caren Bigus  
   
 Schülersprecher  
 Jasmin Kühl  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführerin  
 Petra Mölck  
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:55 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 10 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin  
 Sabrina Jacob  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Peter Gottmann  
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2017  

4. Bericht der Schulleitungen  

5. Bericht des Bauausschussvorsitzenden  

6. Sachstandsbericht zu den geplanten Baumaßnahmen und 
finanzielle Auswirkungen 

SV9-1/2018 

7. Bericht der Amtsverwaltung  

8. Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

9. Bericht der Amtsverwaltung  

10. Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder 

 

 
Der Vorsitzende Jürgen Liebsch eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 07.02.2018 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Liebsch stellt weiterhin fest, dass die Schulver-
bandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 9) Bericht der 
Amtsverwaltung und 10) Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder in nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO berechtigte 
Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 

Seite 2 



TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2017   
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2017 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Bericht der Schulleitungen   
 
Frau Eiding verteilt die Terminübersicht 2017/2018 der Aukamp-Schule zur Kenntnisnahme. 
Sie berichtet über die Schulentwicklungstage und das neu zu gestaltende Schulprogramm 
der Aukamp-Schule, außerdem beschreibt sie das Projekt „Büchertürme“. Die letzten Ein-
schulungsgespräche finden statt, im neuen Schuljahr 2018/2019 starten 35 Erstklässler.  
Im laufenden Haushaltsjahr sollen nach Möglichkeit einige Vorhaben durch den Schulträger 
umgesetzt werden, z .B. Gartenbereich der Schule umgestalten, Zaun zum Schwimmbad 
erneuern, Pkw-Stellplätze schaffen. Dankenswerterweise werden die Maßnahmen begleitet 
von dem  Bauausschussvorsitzenden des Schulträgers. 
 
Herr Gritto berichtet über die Lesetage und den Bücherflohmarkt in der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf. Er weist auf den Tag der Offenen Tür am 22.02.2018, 
17.30 Uhr, in der Schule hin und teilt mit, dass Anfang März 2018 der Anmeldezeitpunkt für 
die Schüler der 5. Klassen ist. Am 12. und 13. März d. J. finden die Bundesjugendspiele statt 
und im Februar 2019 findet zum 6. Mal die Aktion „Schule trifft Wirtschaft“ mit Firmen aus der 
Region statt. Im Bereich der DaZ-Klassen (Deutsch als Zweitsprache) werden aktuell rd. 30 
Schüler beschult, Anfragen aus Rendsburg liegen vor. 
 
Herr Liebsch dankt den Schulleitungen für die Ausführungen. 
 
 
TOP 5.: Bericht des Bauausschussvorsitzenden   
 
Herr Schumacher berichtet, dass zum Jahresbeginn 2018 noch keine Bauausschusssitzung 
notwendig war, so dass heute zumindest ein Bericht über den aktuellen Stand der Baumaß-
nahmen abgegeben werden soll. 
 
Die geplanten Bauvorhaben haben sich leider verzögert durch einen krankheitsbedingten 
Ausfall einer Mitarbeiterin im Fachbereich Bauen, der von dieser Stelle Genesungswünsche 
übermittelt werden.  
 
Der Zaun zum Schwimmbad soll in Höhe von 1,80 m erneuert werden nach Absprache mit 
Herrn Bürgermeister Sienknecht. Die Kirschbaumumrandung muss erneuert werden und der 
Abhang im Außenbereich (grünes Klassenzimmer). Leider sind Fördermittel für die Schulhof-
gestaltung nicht zu erwarten. Die Treppenanlage und der Sandkasten der Aukamp-Schule  
sollen erneuert werden. Die Bäume (Totholz) auf dem Schulgelände in Osterrönfeld werden 
noch bis zum 28.02.2018 beschnitten.  
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Der Musikraum und die Klassenzimmer, die sich z. Z. nicht abschließen lassen, müssen 
neue Schlösser erhalten, Mängel im Rahmen der Gewährleistungsansprüche bei der 
Sanierung des Nordtraktes  sind noch zu beheben, Kontakt zum Architekturbüro ist 
hergestellt. Die Kellerräume müssen einen neuen Farbanstrich erhalten, es wird geprüft, ob 
die Hausmeister diese Arbeit ausführen können. 
 
An der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf fehlt noch der Unterstand für die 
Abfallbehälter, ein erstes Angebot liegt bereits vor. Die Mittel für den Wanddurchbruch 
zwischen Koordinatorenbüro und dem Krankenzimmer stehen im Haushalt bereit. 
 
Herr Liebsch dankt Herrn Schumacher für die Ausführungen. 
 
 
TOP 6.: Sachstandsbericht zu den geplanten Baumaßnahmen und finanzielle 

Auswirkungen   
 
Herr Liebsch weist darauf hin, dass aktuell bezüglich des Ersatzneubaus und der Sanierung 
des Blocks 5 an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf immer noch auf der 
von den Architekten Janiak und Lippert erstellten Grundlage gearbeitet wird.  
Für die Sanierung des Blocks 5 liegen jetzt allerdings aktuellere Zahlen vor. Für den Neubau 
gibt es noch keine verlässliche neue Kostenschätzung, weil die Fachplaner erst jetzt benannt 
wurden. Er hofft auf eine neue Kostenschätzung im März 2018. 
 
Der Info-Abend für Lehrer und Eltern bezüglich der Baumaßnahmen an der Schule in 
Schacht-Audorf im Dezember 2017 sei schwach besucht worden. Zwischenzeitlich habe es 
bereits 7 Koordinierungsgespräche gegeben mit dem beauftragten Architekturbüro ABJ.  
Das Büro Kplus aus Eckernförde wird mit dem für die Baugenehmigung notwendigen EnEV 
(Energieeinsparverordnung) -Nachweis beauftragt. Das Büro ist außerdem in Schleswig-
Holstein führend in der Beratung über mögliche Fördermittel der energetischen Sanierung 
tätig und wird belastbare Aussagen über die hier zu erwartenden Fördermittel machen 
können. 
Das eingeschossige „Containerdorf“ auf dem Sportplatz für 14 Klassenräume für die Schüler 
des Blocks 5 und später des Neubaus wird zeitgleich geplant (Wasser, Abwasser, Strom 
usw.) und soll in den Sommerferien 2018 errichtet werden. Da die Planungskosten des 
Architekturbüros sehr hoch waren, wurde nach günstigeren Lösungen gesucht. Die Firma 
Sani, Büdelsdorf, liefert die Container und übernimmt auch die kostengünstigere Planung. 
Die Aufstellung der Container erfolgt in Abstimmung mit dem Brandschutz, es werden 
Fundamente notwendig. Nach Demontage wird eine Grundsanierung des Sportplatzes 
notwendig werden. 
 
Im Rahmen der Schulküchen-Detailplanung werden andere Schulen besichtigt. Bezüglich 
der Abbrucharbeiten ist auch zu planen, wie die Leitungen der Heizungsanlage für die Zeit 
der Bauphase zu verändern sind. 
 
Herr Rüther verteilt die Block 5-Kostenschätzung vom 05.01.2018 über 1.213.932,64 EUR 
mit dazubehörigen Bauzeichnungen des Architekturbüros ABJ und weist darauf hin, dass 
nicht unerhebliche zusätzliche Kosten nicht darin enthalten sind (Honorare, Container-Miete 
und –Erschließung) so dass er mit weiteren Kosten in Höhe von 500.000 bis 550.000,00 
EUR rechnet ohne die Fundamente für das Containerdorf und ohne die Rückbaukosten des 
Sportplatzes. Für die Finanzierung dieser Mehrkosten unterbreitet er unterschiedliche 
Finanzierungsmodelle.(z. B. 438.300,00 EUR Überschuss am 31.12.2018 zuzüglich liquide 
Mittel zuzüglich Mehreinnahmen bei den Schulkostenbeiträgen 2018 usw.). Auch Einspar-
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möglichkeiten seien bei der Rückzahlung des Annuitätendarlehens auf 20 Jahre zu erwarten 
von ca. 260.000,00 EUR, weil jedes Jahr eine etwas geringere Zinslast anfällt. 
 
Herr Liebsch dankt Herrn Rüther für die Ausführungen und weist darauf hin, dass dies 
lediglich ein Sachstandsbericht sei und im März/April d. J. noch eine Bauausschusssitzung 
und eine Sitzung der Schulverbandsversammlung stattfinden werde, in der dann ein 
Beschluss gefasst werden soll. 
 
Es folgt eine rege Diskussion, an deren Ende übereinstimmend dafür plädiert wird, nicht auf 
Restgelder aus dem Annuitätsdarlehen zu setzen, sondern seriöser zu planen. Es könne 
nicht vorhergesagt werden, dass nichts Unvorhergesehenes dazwischen komme. 
Andererseits werde auch noch auf Fördermittel gehofft, die bisher noch nicht eingeplant 
worden seien. Vorgeschlagen wurde, den Fehlbetrag über eine höhere Umlage zu 
finanzieren, z. B. im Haushaltsjahr 2019 noch einmal weitere 400.000,00 EUR 
Sonderumlage zusätzlich einzustellen. 
 
 
TOP 7.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Auf Wunsch erfolgt der Bericht der Amtsverwaltung über die Beschlüsse der Gremien des 
Schulverbandes aus dem Jahr 2017 durch eine Anlage zum Protokoll. 
 
 
TOP 8.: Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 

Schulverbandsmitglieder   
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Der Vorsitzende Jürgen Liebsch bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 19:50 Uhr. 
 
 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Herr Liebsch die Öffentlichkeit 
wieder her und gibt bekannt, dass in der nichtöffentlicher Sitzung keine Beschlüsse gefasst 
wurden.  
 
Herr Liebsch schließt  die Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
 
 
 
 
   gez. Liebsch         gez. Mölck 
   

Jürgen Liebsch  Petra Mölck 
(Der Vorsitzende) Osterrönfeld, 14.03.2018 (Protokollführung) 

 
 
Anlage: 
TOP 7 – Beschlüsse aus dem Jahre 2017 – Zusammenfassung (ID-Nr. 165819) 
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